令和5年11月6日



渋谷区立鉢山中学校 学校だより

挑戦(Challenge) 創造(Create) 対話(Communicate)

校長 小幡 政明

白露に 風の吹きしく 秋の野は

つらぬきとめぬ 玉ぞ散りける

なるというであるです

11月になりました。日中はまだまだ暑い日もありますが、朝晩は涼しくなり、秋の深まりを感じます。

冒頭の和歌は、吹き付ける秋風に、葉の上の白露が、宝玉のように輝きながら散りこぼれていく様子を捉えたものです。この一瞬の美しさを和歌として書き記したことで、何百年もたった今でも残っているのです。

一瞬 = 永遠

10月28日(土)に「さみどり祭」を挙行しま した。「さみどり祭」の中にも「輝く一瞬」がた くさんありました。演奏が始まるときの指揮者の タクトに全員の視線が集中している瞬間。発表 で、最初の一声を発する直前の緊張の面持ち。合 唱で歌い出す直前に全員のブレスが一つとなった 瞬間…。これ以外にもたくさんの「輝く一瞬」を 目にすることができました。実演している皆さん は、自分の姿を客観的に見ることはできません が、きっとじりじりするような緊張感や集中ある いは一体感といったものを感じていたのではない でしょうか。そして、その「一瞬」は「永遠」に 皆さんの心の中に残ります。冒頭の和歌のように 文字として残るわけではありませんが、皆さんの 「輝く一瞬」は必ず皆さんの心の中に残っていま す。もしかすると忘れてしまうかもしれません が、何かの拍子に思い出すことがあります。ま た、思い出さないとしても心の中に残っていて、 皆さんの心を豊かにしています。心をつくってい るといっても言い過ぎではありません。まさに 「一瞬は永遠」なのです。これからも一瞬一瞬を 大切に「輝く一瞬」を増やしていきましょう。

令和5年度 さみどり祭

さみどり祭は、舞台発表と作品展示の2部門に 分かれています。今回は、舞台発表です。作品展 示は1月に実施する予定です。

今年度は、保護者・来賓の皆様をお招きして、 無制限でのフル開催といたしました。

ご覧になられた皆様も多いと存じますが、プログラム順に紹介します。

l組 合奏「名探偵コナンのテーマ」

I組は、まず3年生4人による「名探偵コナン対決のテーマ」で始まり、続いて聞き覚えのある

「名探偵コナンのメインテーマ」を全員で演奏しました。長い時間をかけた練習の成果が発揮されて、素晴らしい合奏になりました。



海外派遣発表

夏休みに2年生2名 がシリコンバレーへ、 2年生1名がフィンラ ンドへ渋谷区海外派遣



研修に行ってきました。今年度は、4年ぶりに現地に赴いての研修となりました。実際に目で見て体験した日本と外国との違い、起業するためのアイデアなど様々なことを学びました。発表態度も堂々としていました。成長を感じさせました。

職場体験発表

2年生は、7月に3 日間の職場体験を行いました。職場体験 が終わってから、自



らの体験をまとめて発表会を行いました。その中 から3名の生徒が代表として発表しました。体験 先の方へのインタビューによって「仕事をすることの喜び」「中学校時代をどのように過ごすかのアドバイス」など、自分が将来職業に就いたときのことを実際に想定して、自分の考えをまとめることができました。発表した3名のみならず2年生全員が貴重な体験をすることができました。事業所の皆様に感謝です。

吹奏楽部演奏

曲目「海兵隊」

「第3惑星のためのファンファーレ」

ファンファーレ」 「美女と野獣メドレー」 「明日があるさ」



まずは、体育館入口から、舞台までのマーチングでスタートです。その後、3年生4人によるアンサンブルから始まり、全4曲の迫力満点の演奏でした。吹奏楽部は10月5日(木)の連合音楽会でも演奏した楽曲もありましたが、その時から3週間。さらなる上達ぶりです。

1年生合唱発表

曲目「大切なもの」「遠い日の歌」

初めてのさみどり祭 で、歌い出しは緊張感 が漂いましたが、だん



だんと日頃の元気ではつらつとした1年生の様子が歌にも表れてきました。「遠い日の歌」の最後の部分は、合わせるのに苦労しましたが、リズムを崩さずにしっかりと歌い切りました。

2年生合唱発表

曲目「時の旅人」 「この地球の どこかで」

2年生らしい音程の とれた合唱でした。1



年生の時よりも音声がしっかりして、成長が感じられました。特に男声の響きが厚みを増したようです。男声・女声ともに高音部まで声が出ていました。「時の旅人」も「この地球のどこかで」も歌詞がはっきりと聞こえてきました。来年が楽しみになる合唱でした。

3年生合唱発表

曲目「春に」「道」

さすが3年生。圧 巻の合唱でした。イ



ンフルエンザによる3日間の学級閉鎖で、練習日程が大幅に短縮されるという緊急事態にもかかわらず、見事な合唱をつくり上げました。声の強弱や詩の内容に沿った表現が素晴らしかったです。特に「春に」は、苛立ちや焦り、理由もわからない悲しみや喜びといった思春期独特の心のゆらぎが、見事に表現されていました。

全校合唱「幸せ」

鉢山中学校ならでは、全生徒が舞台に立っての合唱です。

「天歌夢奏!~天空 まで響け情熱と絆の



ハーモニー〜」という今年度のスローガンにぴったりの全校生徒が一つになった合唱をつくり上げることができました。

10 月の Challenge

2年おもしろ理科講座

14日(土)

2年生が、学習院大学教 授の品川 明先生による 「煮干しの解剖」を受講し ました。

先生が解剖する様子を、タブ レットを使って手元で見なが ら、実際に自分でも解剖しまし た。干したものでも、丁寧に解



剖すると魚の体のつくりがわかります。大いに知的好 奇心をかき立てられる授業となりました。

1 年道徳特別授業

14日(土)

1年生は、青山特別支援学校の飯干 真先生の 道徳特別授業を受けました。多様な他者と共に生 きていくために必要なことについてお話いただき ました。「認めてくれる人の存在がその人を輝か せる」という言葉が印象に残りました。